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ATA DA 59ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 15 DE OUTUBRO DE 2015 

DVD A58/2015 
 

Aos quinze dias do mês de outubro de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a QUINQUAGÉSIMA NONA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º 
Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano) e Ailton José de Lima (Ailton Lima), e secretariada pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo). Às quinze horas e quatro minutos, o Presidente Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a 
presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). APROVADA a Ata da 58ª 
Sessão Ordinária, realizada em 13 de outubro de 2015; e da 32ª Sessão Solene, realizada 
em 07 de outubro de 2015. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SANTO ANDRÉ 459/15 (10778) Encaminha para apreciação e deliberação PL 53, de 05 
de outubro de 2015, que altera o zoneamento do lote de classificação fiscal n. 25.012.002, 
de Zona Especial de Interesse Ambiental B – ZEIA B para Zona Especial de Interesse 
Social B – ZEIS B [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
DESENVOLVIMENTO URBANO]; 882/15 (10788) Resposta à Cota n. 34/15, referente ao 
PLCM 80/15, que denomina “Praça da Vida” a área verde localizada na confluência da Rua 
Manoel Ribeiro com a Rua Sebastião Pereira, Vila Vitória [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM]; 903/15 (10789) Resposta à Cota n. 35/15, referente ao PL 44/15, que dispõe 
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sobre a forma de compensação decorrente do pedido de autorização e licenciamento 
ambiental, a reparação ambiental decorrente de infração ambiental no Município de Santo 
André, cria o Grupo Técnico de Compensação Ambiental e dá outras providências 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; (10793) Encaminha cópias dos Editais de 
Licitação 73/15 (reprogramado) e 84/15 a 89/15 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL 
DE SANTO ANDRÉ / GABINETE DO VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. 
ALMIR CICOTE) 1055/15 (10790) Requerimento à Mesa Diretora de quinze dias de licença 
para tratar de assunto de interesse particular, nos termos do art. 14, inciso II, da Lei 
Orgânica, combinado com o art. 19, inciso IX, do Regimento Interno, a contar de 09 de 
outubro de 2015 [APROVADO]. Em virtude da licença do Vereador Almir Roberto Cicote 
(Dr. Almir Cicote), para tratar de assunto de interesse particular, o Presidente Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) convoca o Suplente de Vereador José Ricardo Dias, que está 
ausente. Prossegue leitura do expediente. SR. JOSÉ RICARDO DIAS 1055/15 (10792) 
Considerando o pedido de licença do Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), por 
15 dias, início em 09 de outubro, manifesta renúncia ao direito de substituição, sem 
prejuízo às substituições futuras, nos termos do art. 82, §4º do Regimento Interno da 
Câmara Municipal de Santo André [CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]. Em virtude de o 
primeiro suplente renunciar ao direito de substituição, o Presidente Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) convoca o Suplente de Vereador André Luiz Paulo Scarpino 
(André Scarpino), e convida os Vereadores Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) para conduzi-lo à Tribuna 
para fazer seu juramento. Informa ainda que se encontra sobre a mesa seu Diploma e a 
sua declaração de bens, conforme art. 3º, § 2º do Regimento Interno. A declaração de 
bens será transcrita em livro próprio e estará à disposição dos interessados. O Presidente 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) solicita ao Vereador André Luiz Paulo Scarpino 
(André Scarpino) que faça a leitura do compromisso de posse, pedindo aos presentes que 
fiquem em pé. O Vereador André Luiz Paulo Scarpino (André Scarpino) faz o juramento, 
sendo declarado empossado pelo Presidente. Com a palavra, o Vereador André Luiz Paulo 
Scarpino (André Scarpino) cumprimenta os Vereadores, público presente e, 
especialmente, sua família e amigos. Agradece seu avô Raul, tio Eden Paulo, os quais 
trouxeram o interesse pela vida política na família; além de seus amigos Rodrigo e 
Deputado Carlos Bezerra, seu mentor político; Pastor Marcos, mentor religioso; e sua mãe 
já falecida. Faz uma breve apresentação de sua trajetória política, desde o Conselho 
Tutelar até atualmente, sempre militando pelas crianças e adolescentes. Agradece a todos 
pela oportunidade e espera fazer um bom trabalho nesse curto período. O Presidente 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) pede ao Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) 
que faça a entrega do broche da Câmara Municipal e conduza-o ao seu lugar. O 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) solicita ainda à Vereadora Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) que faça a entrega da carteira de Vereador. 
Prossegue leitura do expediente: CÂMARA MUNICIPAL DE DIADEMA (10796) Encaminha 
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cópia do Requerimento 695/15, de autoria da Vereadora Cida Ferreira, que foi aprovada 
em Sessão Ordinária do dia 1º de outubro de 2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 483/13 (10841) Requerimento 
encaminhando abaixo-assinado dos comerciantes e moradores de diversas ruas da Vila 
Alzira, que solicitam instalação de equipamentos de redutor de velocidade na Rua Carijós, 
no trecho entre as Ruas Trípoli e Vitoriana, no referido bairro; 3184/13 (10842) Indicação 
para maior segurança viária no cruzamento da Rua das Esmeraldas com a Rua Padre 
Manoel de Paiva, Bairro Jardim; 584/15 (10843) Indicação para solucionar problema 
referente a buraco de grande proporção na altura do n. 350 da Rua Paraguaçu, Vila 
Floresta; 3444/13 (10844) Indicação para vistoriar árvore cujos galhos estão entrelaçados 
junto à fiação elétrica e suas raízes danificando a calçada na Rua Cajuru, em frente ao n. 
29, Vila Pires [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANDRÉ LUIZ 
PAULO SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 1071/15 (10868) Requerimento para que seja 
celebrado convênio com o Governo do Estado para implantação do programa “Mãe 
Andreense” no município; 2722/13 (10869) Indicação para limpeza, capinação e 
manutenção da praça localizada na alça de acesso ao Viaduto Engenheiro Luís Meira, Vila 
Príncipe de Gales; 180/14 (10870) Indicação para implantação de rua de lazer aos 
domingos, das 9:00h às 17:00h, na Rua Cerquilho, Vila Clarice [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 802/13 
(10805) Indicação para tapar o buraco existente na altura do n. 279 da Rua Basiléia, 
Parque Novo Oratório; 714/13 (10806) Indicação para remoção da árvore localizada na 
altura do n. 95 da Rua Bolívia, Parque das Nações; 1511/13 (10807) Indicação para 
efetuar operação tapa-buraco na altura do n. 253 da Rua Itapura, Vila Guiomar; 2472/13 
(10808) Indicação para retirada de entulhos depositados na calçada da Rua Rodolfo 
Santiago, Vila Guiomar; 454/13 (10809) Indicação para repintura das faixas de pedestres 
existentes na altura do n. 50 da Rua Maestro Erlon Chaves, Vila Clarice. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1067/15 
(10857) Requerimento de informações sobre a regulamentação dos serviços de manobra e 
guarda de veículos conhecidos como Valet Service; 3033/13 (10858) Indicação para 
efetuar manutenção asfáltica na altura do n. 20 da Rua Ibaté, Parque Jaçatuba; 3294/13 
(10859) Indicação para efetuar recapeamento asfáltico das vielas localizadas no Núcleo 
Quilombo I, Vila Palmares; 1068/15 (10860) Indicação para efetuar recapeamento asfáltico 
em toda a extensão das Ruas Armando Rocha, Mamede Rocha, Simão de Lima, Roseira e 
Virgílio Di Cicco, Vila Palmares [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. 
VEREADORES ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) E DIVERSOS VEREADORES 1070/15 (10865) Moção de Aplauso aos 
profissionais da educação pela passagem do Dia do Professor, comemorado anualmente 
no dia 15 de outubro [JUSTIFICADA pela Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque)]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) 214/14 (10810) Indicação para instalação de lombofaixa na Rua Silveiras, na 
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altura do n. 70, Vila Guiomar; 1057/15 (10811) Indicação para recapeamento asfáltico de 
toda a extensão das Ruas Galeão Carvalhal, Duque de Caxias e da Fonte, Bairro Bela 
Vista; 888/15 (10812) Requerimento ao Delegado Titular do 4º Distrito Policial para 
intensificar policiamento nas imediações da Rua Joana Anes, Vila Alpina, especialmente 
no período noturno; 888/15 (10813) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de 
Polícia Militar para intensificar o policiamento nas imediações da Rua Joana Anes, Vila 
Alpina; 228/13 (10814) Indicação para vistoria, por parte da Vigilância Sanitária/Centro de 
Controle de Zoonoses, na Rua Estela, altura do n. 56, Vila Alpina, com vistas ao grande 
número de pombos concentrados na região [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 2026/13 
(10777) Indicação para abrigo provisório para os animais abandonados no Núcleo Espírito 
Santo, Bairro Cidade São Jorge; 999/13 (10845) Indicação para reforço na sinalização 
vertical e horizontal de trânsito em toda extensão da Rua Lima, Bairro Utinga; 1650/13 
(10846) Indicação para instalação de lombofaixa na Rua Londres, próximo à EMEIEF Prof. 
João de Barros Pinto, Bairro Utinga; 999/13 (10847) Indicação para instalação de 
lombofaixa na Rua Lima, altura do n. 379, Bairro Utinga; 113/13 (10848) Indicação para 
instalação de lombofaixa próximo ao cruzamento da Av. Valentim Magalhães com a Rua 
Pedro Américo, Vila Humaitá. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) 595/13 (10866) Indicação para tapar buraco localizado na Rua 
Oratório ao lado da Praça Reverendo Milton Ferreira Ribeiro, Parque das Nações; 136/15 
(10867) Indicação para tapar buraco localizado na Rua Buriti, 201, Bairro Vila Linda. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
1348/13 (10861) Indicação para recolocação do abrigo de ponto de ônibus localizado entre 
os números 923 e 931 da Av. Sapopemba, Jardim Utinga; 1069/15 (10862) Indicação para 
revitalização do Campo do Corinthinha, localizado à Rua Guabiroba, Vila Sacadura Cabral. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 1061/15 (10825) 
Indicação para capinação em área localizada nas proximidades do Hospital Estadual Mário 
Covas; 1062/15 (10826) Indicação para instalação de corrimão e iluminação na escadaria 
da Rua Gótica, Vila Luzita; 1352/14 (10827) Requerimento encaminhando abaixo-assinado 
de munícipes que pleiteiam melhorias na Praça Câmara Cascudo, Vila Aquilino; 951/15 
(10828) Requerimento de informações sobre a tarifa dos resíduos infectantes originados 
dos consultórios médico ou odontológico e indicamos a necessidade de alterar os critérios 
e valores da tarifa mensal cobrada pelo serviço de coleta, tratamento e destinação final dos 
resíduos infectantes; 1442/13 (10829) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de 
munícipes que pleiteiam melhorias na iluminação da Rua Gana [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 300/13 (10830) Requerimento de informações 
sobre a manutenção de uma ponte de madeira na Rua Osasco, altura do n. 85, Jardim 
Bom Pastor; 2192/13 (10831) Indicação para manutenção dos pontos de iluminação da 
praça localizada entre as Ruas Cândido Rodrigues, altura do n. 94 e a Rua Cerqueira 
Lima, Vila Junqueira; 3377/13 (10832) Indicação para aumento de rondas policiais na Rua 
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Uruguaiana e adjacências, Vila Assunção [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 355/15 
(10876) Indicação para restaurar o asfalto em frente ao n. 91 da Rua Itararé, Vila Alzira; 
1072/15 (10877) Indicação para pintura das faixas de segurança no cruzamento entre as 
Ruas Itararé e Tupinambás, Vila Alzira; 66/13 (10878) Indicação para poda de árvore 
localizada em frente ao n. 1202 da Rua Clélia, Vila Pires; 189/13 (10879) Indicação para 
pintura das faixas de segurança em frente ao n. 380 da Rua Paranapanema, Vila Alzira. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1058/15 (10815) PLCM 
98/15, que institui a realização anual da Semana do Teste de Acuidade Visual em todas as 
instituições públicas de ensino do Município de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA, FINANÇAS, EDUCAÇÃO E SAÚDE]; 147/13 (10816) Indicação para 
conclusão da construção do muro de arrimo e vistoria no sistema de esgoto da Rua Alberto 
Zirlis, Vila Suíça; 355/15 (10817) Indicação para serviços de tapa-buracos na Rua Itararé, 
Vila Alzira; 1059/15 (10818) Indicação para restauração da faixa de pedestres localizada 
na Rua Biblos, Jardim Santo André; 1604/13 (10819) Indicação para serviços de capinação 
e limpeza no terreno localizado na Rua Bela Vista, Bairro Sítio dos Vianas; 1066/15 
(10849) PLCM 99/15, que institui em Santo André a Campanha “Menos Sal, Menos 
Pressão, Mais Vida”, de alerta sobre os riscos do consumo excessivo de sal [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E CIDADANIA] [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 
1205/13 (10871) Indicação para pintura de solo em toda extensão da Rua Procópio 
Ferreira, Jardim Ipanema; 1350/14 (10872) Indicação para limpeza, capinação, 
dedetização e poda das árvores da Praça Waldemar Soares, local em que serão instalados 
Biblioteca Distrital Cecília Meireles e o Centro de Especialidades II, localizados na Rua 
Oratório s/n, Parque das Nações; 1205/13 (10873) Indicação para instalar um lombofaixa 
na Av. Giovani Gronchi com a Rua Procópio Ferreira, Jardim Ipanema; 279/14 (10874) 
Indicação para poda de árvores localizadas na Rua General Osório, entre os números 38 e 
63, Vila Gilda. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 
E DIVERSOS VEREADORES 21/15 (10875) Requerimento visando a inserir em Ata Voto 
de Pesar pelo falecimento de Ezequiel Alves Souza Silva, ocorrido em 15 de outubro de 
2015. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1765/13 (10851) 
Indicação para tapar os buracos no asfalto em toda a extensão da Rua Vaticano, Vila 
Metalúrgica; 416/13 (10852) Indicação para vistoria técnica a fim de sanar problema de 
rachaduras e afundamento do asfalto na altura do n. 101 da Rua das Maravilhas, Parque 
Marajoara; 44/15 (10853) Requerimento à Eletropaulo de poda de árvore localizada na 
altura do n. 389 da Rua Santa Izabel, Bairro Camilópolis; 1765/13 (10854) Indicação para 
vistoria técnica na Rua Vaticano, Vila Metalúrgica, visando a desentupir boca-de-lobo e 
sanar problema de acúmulo de água, lixo e mato no local; 2492/06A (10855) PLCM 
100/15, que altera a Lei n. 6.835, de 17 de outubro de 1991, que dispõe sobre a 
organização administrativa da Guarda Municipal de Santo André [CIENTE. ÀS 
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COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SEGURANÇA PÚBLICA] [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) 
solicita a retirada do PL 120/13 e 121/13, com parecer das Comissões, sendo aprovada 
pelo Plenário sua solicitação. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO) E DIVERSOS VEREADORES 21/15 (10850) Requerimento visando a inserir em 
Ata Voto de Pesar pelo falecimento de Pedro Raimundo Ferreira, ocorrido em 08 de 
outubro do corrente [JUSTIFICADO pelo Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1156/13 (10833) 
Indicação para construção de muro de arrimo em terreno da Prefeitura localizado na altura 
do n. 1527 da Rua dos Cocais, Bairro Sítio dos Vianas; 348/14 (10834) Indicação para 
implantação de barras delimitadoras em frente à EMEIEF Professor Nicolau Moraes 
Barros, localizada na Rua Hatsuey Motomura s/n, Bairro Silveira; 348/14 (10835) Indicação 
para implantação de vagas em 45º para deficientes em frente à EMEIEF Professor Nicolau 
Moraes Barros, localizada na Rua Hatsuey Motomura s/n, Bairro Silveira. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 661/13 (10820) Indicação para 
rebaixamento da guia na Rua Lauro Müller, altura do n. 354, Vila Sacadura Cabral; 103/15 
(10821) Indicação para vistoria e reforço na sinalização do redutor de velocidade na Rua 
Tupinambás, Vila Alzira; 1060/15 (10822) Indicação para operação tapa-buracos e 
recuperação asfáltica na extensão da Rua Ítalo Stefanini, Vila Rica; 1291/14 (10823) 
Indicação para vistoria técnica e reparos na cratera e no afundamento do asfalto na Rua 
Cazuza, Jardim Santo André; 1291/14 (10824) Indicação para solucionar vazamento de 
água nas Ruas Cazuza com Tom Jobim, Jardim Santo André [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO).  VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) 1064/15 (10836) Requerimento de informações sobre os reais motivos da 
transferência de domicílio do 6º Distrito Policial de Santo André; 517/13 (10837) Indicação 
para vistoria técnica em árvores posicionadas em frente ao n. 731 da Rua Vitória Régia, 
Bairro Campestre; 2208/13 (10838) Indicação para serviços de desratização em toda 
extensão da Rua Dom Aquino, Vila Guarani; 1065/15 (10839) Indicação para serviços de 
melhorias na Estação de Coleta Seletiva do Semasa, localizado no entroncamento da Rua 
Benjamin Constant e Rua Oliveira Pinto, Bairro Camilópolis; 724/13 (10840) Indicação para 
serviços de manutenção emergencial no aparelho de eletrocardiograma da Unidade de 
Saúde Capuava, situada na Rua Irlanda n. 700, Parque Capuava [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos e a Moção foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 16h47min, 
passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PDT PT SD PRP PSB PTB PMDB Sem Partido PV 
PRB DEM PROS]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Presta homenagens aos professores por esse dia e deixa sua 
solidariedade acerca da reorganização proposta às escolas estaduais, que afetarão muitos 
alunos e professores, pois haverá remanejamento e fechamento de escolas. Diz que 
esteve no Palácio dos Bandeirantes com a Frente Parlamentar de Vereadoras do ABC, em 
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conversa com a Coordenadora de Política para as Mulheres, Sra. Rose, para reivindicar a 
delegacia da mulher nas cidades que não têm e atendimento 24h. Fala que aproveitou a 
oportunidade para indagar ao chefe da Casa Civil sobre a reorganização na educação e 
teve a informação de que algumas escolas serão fechadas, tendo recebido um informativo, 
que consta que algumas escolas têm prédios ruins que precisam ser abandonados e, no 
geral, com espaços grandes, que não servem mais para o modelo atual de gestão, mas há 
muitas divergências ainda que precisam ser debatidas. Diz que na audiência pública não 
teve a participação da Secretaria Estadual de Educação, mas seria importante dar a 
oportunidade para as pessoas manifestarem-se. Registra levantamento sobre os alunos do 
Ensino Médio, com dados do IBGE e, aproximadamente três mil alunos estão fora da 
escola e sugere um programa para trazê-los de volta para a escola, esse é um grande 
desafio para o gestor público. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – 
Parabeniza pelo Dia do Professor e lamenta pelas más condições de trabalho, pouco 
investimento e criminalidade. Diz que o PT, sem discursos e totalmente desacreditado, 
está criando um clima de pânico e tensão entre as pessoas trazendo notícias que não 
condizem com a realidade, como o fechamento de escolas. Fala que as pessoas não 
podem mais realizar seus sonhos com o dinheiro que economizaram, porque o preço da 
cesta básica está altíssimo, além disso, estão diminuindo pessoas beneficiadas pelo 
Programa Bolsa-Família, não há mais dinheiro devido a tanta corrupção praticada no 
Governo. Recebeu da Dirigente Regional de Ensino, Sra. Ariane, informações de que 
essas denúncias sobre fechamento de escolas são inverídicas, mas o que se busca é 
melhorar as condições de ensino e realizar a possível reorganização e faz a leitura de 
alguns trechos. Lamenta que seja preciso dar explicações sobre denúncias inconsistentes 
sobre a cidade e já enviou cópia completa do documento aos gabinetes. Pela ordem, o 
Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e 
inicia falando que, lamentavelmente, a população não pode participar mais ativamente dos 
trabalhos nesta Casa. Diz que a Escola Adamastor de Carvalho, na Av. Utinga, precisava 
de ajuda da Prefeitura para a limpeza do mato, o que não conseguiu. Concorda com o 
Vereador Ailton Lima sobre as inverdades veiculadas na imprensa. Cita ainda que foi 
abandonado um tanque grande de transporte de óleo na Rua Cândido Camargo, Jardim 
Ana Maria, local que está sendo utilizado pela criminalidade e deixando um vazamento na 
área verde do referido bairro. É exibido vídeo sobre o assunto. VEREADOR EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Inicialmente falando que precisa de cautela na 
discussão acerca da reorganização do sistema educacional no Estado de São Paulo, pois 
já aconteceu confronto entre estudantes e a Polícia. Em seguida fala que o Brasil está sem 
comando e que a Presidente Dilma, bem como o Presidente da Câmara dos Deputados, 
que deveriam se pautar pelas discussões acerca da economia e trabalhar no sentido de 
melhorar a qualidade de vida da população, estão preocupados com seus futuros políticos, 
haja vista inúmeras denúncias que culminaram em prisões do alto escalão do Governo. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Primeiramente 
registra que houve Audiência Pública ontem para discutir a questão da educação no 
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Estado, estiveram presentes integrantes da área do Executivo e não foi um debate 
construtivo, pois as falas eram somente criticando o Governador e fala que as informações 
que são passadas para os estudantes e suas famílias não correspondem com o que de 
fato a Secretaria de Educação do Estado vem discutindo. Em seguida, fala que assinou 
requerimento apresentado pelo Vereador Toninho de Jesus que pede informações acerca 
do fechamento do 6º Distrito Policial, pois isso é um retrocesso diante de tantos problemas 
de segurança no nosso município. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO) – Registra as péssimas condições da área da saúde no município e que as 
pessoas não encontram medicamentos nos postos. Em seguida, fala das reclamações da 
população acerca da UBS da Vila Helena, bem como dos muitos problemas existentes no 
PA Bangu. Fala que o cidadão paga muito imposto e que o Governo Federal quer criar 
mais. Cita ainda as dificuldades enfrentadas por estudantes que participam do Programa 
Ciências sem Fronteiras e também para ter acesso ao FIES. Às 17h43min, passa-se à 
ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), André 
Luiz Paulo Scarpino (André Scarpino), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). 
JUSTIFICADAS a ausência do Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
por motivo de morte na família; e do Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), por problemas pessoais. ITEM 1º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 120/13, protocolo 010204, de autoria do Vereador SARGENTO 
LÔBO, visando à criação, na Guarda Municipal de Santo André, da RONDA 
OPERACIONAL COM MOTOCICLETAS - ROMO. As Comissões de JUSTIÇA e de 
SEGURANÇA PÚBLICA exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. 
Apresentada EMENDA MODIFICATIVA, protocolo 002123. PROCESSO N.º 2.492/06A - 
quorum: m.s. [RETIRADO PELO AUTOR]. ITEM 2º - SEGUNDA discussão ADIADA e 
votação do PROJETO DE LEI CM 121/13, protocolo 010205, de autoria do Vereador 
SARGENTO LÔBO, visando à criação, na Guarda Municipal de Santo André, da RONDA 
OPERACIONAL MUNICIPAL – ROMU. As Comissões de JUSTIÇA e de SEGURANÇA 
PÚBLICA exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentadas 
EMENDAS MODIFICATIVAS, protocolos 002124, 002125 e 002126. PROCESSO N.º 
2.492/06A - quorum: m.s. [RETIRADO PELO AUTOR]. ITEM 3º - SEGUNDA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 150/13, protocolo 012190, de autoria dos 
Vereadores ROBERTO RAUTENBERG e RONALDO DE CASTRO, que proíbe a 
instalação de novos institutos e afins que realizem a vivissecção, assim como o uso de 
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animais em práticas experimentais que provoquem sofrimento físico ou psicológico, sendo 
estas com finalidades pedagógicas, industriais, comerciais ou de pesquisa científica. A 
Comissão de JUSTIÇA exarou parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO e a 
Comissão de SAÚDE exarou parecer verbal opinando pela sua REJEIÇÃO. Apresentadas 
EMENDA MODIFICATIVA, protocolo 012978 e EMENDA ADITIVA, protocolo 012979. 
PROCESSO N.º 3.361/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 4º - SEGUNDA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 156/13, protocolo 012910, de autoria do 
Vereador LUIZ ALBERTO, que dispõe sobre a permissão de uso para fins de moradia, 
estabelece procedimento para retomada do bem público. As Comissões de JUSTIÇA e de 
FINANÇAS exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 
3.456/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 5º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI CM 167/13, protocolo 013948, de autoria do Vereador ROBERTO 
RAUTENBERG, que autoriza o Poder Executivo a instituir no Município a prática de 
cremação de cadáveres e incineração de restos mortais e dá outras providências. As 
Comissões de JUSTIÇA e de SAÚDE exararam parecer verbal opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 3.607/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 6º - 
SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 169/13, protocolo 
014056, de autoria da Vereadora ELIAN SANTANA, dispondo sobre a coleta de 
medicamentos vencidos por farmácias e drogarias do Município de Santo André e dá 
outras providências. As Comissões de JUSTIÇA e de SAÚDE exararam parecer verbal 
opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 48/09A - quorum: m.s. [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 
7º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 180/13, protocolo 
014432, de autoria da Vereadora Profª. BETE TONOBOHN SIRAQUE, que institui o 
Programa de Controle e Proteção às Vítimas de Violência Doméstica e dá outras 
providências. As Comissões de JUSTIÇA e de CIDADANIA exararam parecer verbal 
opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 3.673/13 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 8º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 183/13, 
protocolo 014488, de autoria do Vereador JOSÉ MONTORO FILHO - MONTORINHO, que 
estabelece a obrigatoriedade da execução de inspeção predial, nas edificações que 
especifica, sua periodicidade e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO exararam parecer verbal opinando pela 
sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 1.747/94L - quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 9º - 
SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 57/14, protocolo 
003693, de autoria da Vereadora ELIAN SANTANA, dispondo sobre a criação de área 
escolar de segurança no município de Santo André e dá outras providências. As 
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Comissões de JUSTIÇA, de DESENVOLVIMENTO URBANO e de SEGURANÇA 
PÚBLICA exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 
1.191/05 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 10 - SEGUNDA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI CM 90/14, protocolo 005825, de autoria do Vereador LUIZ 
ZACARIAS, que dispõe sobre a atualização semanal da relação dos medicamentos 
disponíveis nas farmácias gratuitas pela Secretaria Municipal de Saúde no site da 
Prefeitura de Santo André, e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA e de 
SAÚDE exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 
722/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 11 - SEGUNDA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI CM 145/14, protocolo 012707, de autoria da Vereadora Prof.ª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE, que denomina a creche localizada no CESA Parque Andreense 
Luiz Gushiken como “Creche Sueli Leal Barros”. A Comissão de JUSTIÇA exarou parecer 
verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 251/14 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. ITEM 12 - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 
26/15, protocolo 003100, de autoria do Vereador RAUTENBERG, que cria a 
Coordenadoria Municipal de Bem Estar Animal – COBEA, no âmbito do Município de Santo 
André e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE 
exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 872/14 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 13 - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 32/15, protocolo 003973, de autoria do Vereador RAUTENBERG, 
que autoriza a criação nas dependências do Parque Central do “Espaço Canino”, 
destinado à livre circulação e à permanência de cães sem o uso de guia e coleira. As 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS, de DESENVOLVIMENTO URBANO e de SAÚDE 
exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentada EMENDA 
MODIFICATIVA, protocolo 009038. PROCESSO N.º 399/15 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 14 - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 35/15, 
protocolo 004096, de autoria do Vereador LUIZ ZACARIAS, que dispõe sobre a 
implantação de placa de sinalização indicando “Zona de Silêncio – Área Escolar”, nas vias 
públicas próximas a estabelecimentos de ensino. As Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS, e de DESENVOLVIMENTO URBANO exararam parecer verbal opinando pela 
sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 27/12 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 15 - 
SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 37/15, protocolo 
004496, de autoria da Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE  e dos Vereadores 
BAHIA e Dr. MARCOS PINCHIARI, que dispõe sobre a isenção do pagamento da taxa de 
zona azul para os idosos e deficientes físicos no Município de Santo André e dá outras 
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providências. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS, de DESENVOLVIMENTO 
URBANO e de CIDADANIA exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 1.314/09 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 16 - SEGUNDA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 38/15, protocolo 004516, de autoria do 
Vereador EDUARDO LEITE, que institui “Campanha Setembro Verde”, a ser comemorada 
anualmente no mês de setembro na Cidade de Santo André. As Comissões de JUSTIÇA, 
de FINANÇAS, e de SAÚDE exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 470/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 17 - SEGUNDA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 37/15, protocolo 007873, encaminhado pelo EXECUTIVO 
MUNICIPAL, que altera a Lei nº 8.702, de 22 de dezembro de 2004, que dispõe sobre a 
estrutura administrativa do Instituto de Previdência de Santo André e dá outras 
providências. As Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS exararam parecer verbal 
opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentada EMENDA MODIFICATIVA, protocolo 
009594. PROCESSO N.º 1.062/04 - quorum: M.A. Pela ordem, o Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano) solicita a dispensa da leitura da emenda, sendo 
aprovada pelo Plenário sua solicitação. O Presidente Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano) encaminha a emenda modificativa às Comissões de origem, sendo apreciada em 
regime de urgência e com dispensa de parecer, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano). [APROVADA A EMENDA MODIFICATIVA 9594 POR 
DEZESSEIS VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), André Luiz Paulo 
Scarpino (André Scarpino), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), DOIS VOTOS 
CONTRÁRIOS: Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) e Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias); ausentes: Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) – ausência 
justificada, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) – ausência justificada, e 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro)] [APROVADO O PROJETO POR QUINZE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), André Luiz Paulo Scarpino (André 
Scarpino), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
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Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), DOIS 
VOTOS CONTRÁRIOS: Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) e Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias); ausentes: Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) – 
ausência justificada, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) – ausência 
justificada, Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) e Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro)] [Dispensada a apresentação de redação final, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 18 - SEGUNDA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 39/15, protocolo 008080, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, 
que dispõe sobre a abertura de crédito no Serviço Funerário do Município de Santo André 
e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS exararam parecer 
verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 807/15 - quorum: M.A. 
[APROVADO POR DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
André Luiz Paulo Scarpino (André Scarpino), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); 
ausentes: Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) – ausência justificada, Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) – ausência justificada, e Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro)]. ITEM 19 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO 
DE LEI CM 14/15, protocolo 001937, de autoria do Vereador EDUARDO LEITE, que 
dispõe sobre a suspensão, baixa e exclusão do CCM – Cadastro Municipal de Contribuinte 
por inatividade presumida. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de 
FINANÇAS. PROCESSO N.º 167/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 20 - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 42/15, protocolo 008692, 
encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que desafeta áreas da categoria de bem de 
uso comum do povo para categoria de bem público dominial, as áreas descritas, ocupadas 
pela Urbanização do Núcleo Apucarana, ZEIS A - 80. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
PROCESSO N.º 1.513/03 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 21 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 43/15, protocolo 008693, encaminhado pelo 
EXECUTIVO MUNICIPAL, que desafeta da categoria de bem de uso comum do povo 
transferindo para categoria de bem público dominial, uma área originalmente destinada à 
implantação de parte da Rua Armando Setti, integrante do sistema viário do “Parque 
Capuava” e ocupada pela Urbanização do Núcleo Armando Setti II, denominado como Zeis 



1025 
 

Ata da 59ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

A-11. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 954/02 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 22 
- Discussão ADIADA e votação do PARECER FAVORÁVEL emitido pelo Tribunal de 
Contas do Estado de São Paulo, relativo às contas do exercício de 2010, do Executivo 
Municipal, protocolo 004616. A Comissão de FINANÇAS apresentou o Parecer nº 02/14 
opinando pela sua REJEIÇÃO. PROCESSO N.º 579/14 - quorum: 2/3 p/ rej. [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 23 - Discussão ADIADA e votação do PARECER FAVORÁVEL emitido pelo Tribunal 
de Contas do Estado de São Paulo, relativo às contas do exercício de 2011, do Executivo 
Municipal, protocolo 000980. PENDENTE de parecer da Comissão de FINANÇAS. 
PROCESSO N.º 22/14 - quorum: 2/3 p/ rej. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 24 - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 44/15, protocolo 009266, encaminhado pelo EXECUTIVO 
MUNICIPAL, que dispõe sobre a forma de compensação decorrente do pedido de 
autorização e licenciamento ambiental, a reparação ambiental decorrente de infração 
ambiental no município de Santo André, cria o Grupo Técnico de Compensação Ambiental 
e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS, de DESENVOLVIMENTO URBANO e de SAÚDE. Apresentada MENSAGEM 
ADITIVA, protocolo 010463. PROCESSO N.º 903/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 25 - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 02/15, protocolo 007937, 
de autoria da MESA DIRETORA, acrescentando o inciso VIII no artigo 34, e, 
acrescentando o artigo 43 D que regulamenta o Código de Ética, no Regimento Interno da 
Câmara Municipal. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 
770/98 - quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos e a moção lidos no 
Pequeno Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário. 
Quando da aprovação dos Protocolos 10875 e 10850, Votos de Pesar, observou-se um 
minuto de silêncio, em homenagem póstuma. Às 18h02min, passa-se à TRIBUNA LIVRE. 
SR. SANDRO BUENO RAMOS – Representando os moradores e comerciantes da Vila 
Alzira, solicita sejam instalados redutores de velocidade na Rua Carijós, pois as pessoas 
que transitam no trecho do corredor de ônibus, que vai da Rua Trípoli até a Rua Vitoriana, 
encontram muitas dificuldades em razão da alta velocidade dos carros e ônibus que por ali 
trafegam. SR. EDUARDO FILENGA – Também representando os moradores e 
comerciantes da Vila Alzira, corrobora com as palavras do Sr. Sandro e solicita 
providências urgentes do Executivo para proceder às adequações no sentido de instalar 
redutores de velocidade para diminuir o número de acidentes naquela região. VEREADOR 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Concorda com os moradores e comerciantes 
da Rua Carijós. Lembra que meses atrás esta Casa recebeu um movimento de 
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comerciantes da referida rua contra determinação da Secretaria de Obras, à época, que 
visava apenas ao favorecimento do transporte coletivo da cidade, porém, sem pensar no 
comércio local e nos demais veículos que lá trafegavam e, após a manifestação, as 
reivindicações foram atendidas e a situação revertida. Fala de falta planejamento e 
investimento em obras de mobilidade urbana. Considera perigosa a ciclofaixa, pois se 
ocorrer um acidente com um ciclista, ele cairá na pista expressa, podendo ser atropelado 
por um ônibus ou outro veículo. Comenta que tais medidas que prejudicam os munícipes 
levam as pessoas a perderem a paciência. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. AILTON 
JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA). VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO) – Inicia registrando o pequeno número de vereadores presentes em plenário. 
Considera a Rua Carijós um problema. Cita que trabalhou como policial naquele local 
durante 20 anos, atendendo a muitas ocorrências. Fala que há muito é sabido que a 
medida adotada é inviável, pois a pista é estreita, o que dificulta a circulação de veículos, e 
critica a instalação de semáforo que colocou as pessoas em situação de risco, em virtude 
dos roubos. Considera absurda a adoção de 70 km/h naquela via. Comenta dificuldade em 
ser atendido pelo Sr. Epeus, do Departamento de Trânsito. Critica o sistema de zona azul 
da cidade que precisa ser melhorado. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) – Registra que esta é a casa do povo que deve ser procurada sempre 
que for necessário. Fala que é importante que a população não tome medidas extremas, 
porque muitas vezes as pessoas têm problemas sérios de saúde e precisam se locomover, 
mas se reúnam e procurem dialogar com esta Casa para mediar tratativas junto ao 
Executivo. Considera absurda a velocidade de 70 km/h, pois isso favorece casos de 
atropelamento, e muitos motoristas não respeitam a sinalização de trânsito, em especial, 
as lombofaixas. Pede ao prefeito e ao secretário que verifiquem in loco o problema da Rua 
Carijós, a fim de proporcionar melhor qualidade de vida aos munícipes. VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Registra que tem 
grande proximidade com a Rua Carijós, por ter sido criado na Rua Uruguaiana, e teve 
oportunidade de abraçar a causa que envolve as Ruas Equador e Uruguaiana, em função 
da mudança do trânsito naquela região. Comenta do aumento do número de veículos nos 
últimos anos, causando mais dificuldade para trafegar. Considera importante a instalação 
de lombofaixas ou radares, precedido de estudo e investimento de sinalização e cuidados 
em relação à velocidade dos veículos, para disciplinar o trânsito, dando segurança aos 
pedestres. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Ailton José de Lima (Ailton Lima) 
declara encerrada a presente sessão, às dezoito horas e trinta e dois minutos. Eu, 
Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que 
lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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